
HOMÉLIE 

Dimanche dernier, nous avons écouté le discours de Jésus , « Les Béatitudes » ; 
c’était l’introduction de ce que nous appelons « Le Sermon sur la montagne. » Jésus 
ne se présente ni comme un révolutionnaire , ni comme un conservateur. « Je ne suis 
pas venu abolir la loi, mais la parfaire» .L’évangile de Matthieu s’adresse à des                      
communautés juives issues de Palestine et de Syrie. Faut-il « pratiquer » toute la Loi 
de Moïse avec les prescriptions habituelles (alimentation casher, circoncision) ou 
bien ne s’en tenir qu’à l’essentiel de la parole de Jésus :  « Tu aimeras Dieu et ton 
prochain» ? Querelle toujours actuelle entre conservateurs et progressistes. Jésus 
nous demande d’être justes devant Dieu, c’est-à-dire accordés à la volonté de Dieu 
qui veut qu’en toutes choses, qu’en tous rapports humains, l’amour soit premier. 
Saint Augustin, qui a tant prêché sur les commandements, a cette parole                                         
extraordinaire : « Aime et fais ce que tu veux. » Aujourd’hui, le Seigneur nous invite 
à réfléchir sur trois situations qui nous sont familières : la violence, la sexualité, le 
rapport à la vérité. 
 

LA VIOLENCE 
 

C’est le premier lieu où l’homme doit se surpasser dans ses relations humaines, 
sources, souvent, de tant de conflits. Avant d’être dans le geste qui détruit, dans le 
poing qui écrase ou la bombe qui explose, la haine est dans le cœur de celui qui                   
considère l’autre non comme un adversaire mais comme un ennemi qu’il faut                     
détruire. Pour le philosophe Levinas, la morale commence par ce commandement de 
Dieu : « Tu ne tueras pas ». Chaque visage est différent. La première parole du                          
visage est l’interdiction de tuer et, donc, engage au respect absolu de l’autre.                             
Approcher son prochain , c’est devenir gardien de son frère. Aimer son prochain 
comme soi-même, plutôt que soi-même, avant soi-même et ce,  avant de prier ; Dieu 
s’en porte garant. 
 

LA SEXUALITÉ 
 

Les rapports hommes et femme sont le deuxième lieu où nous devons dépasser la Loi 
en les lisant aujourd’hui en réciprocité totale : « Toute femme qui regarde un 
homme…Toute femme qui abandonne son mari… » Dans notre monde                                  
déshumanisé ,  ces paroles de Jésus viennent nous bousculer, semblent aller à                        
contre-courant de l’épanouissement de l’homme et de la femme. Pour les deux 
époux, former une seule chair implique l’union sexuelle mais plus encore une                        
progression pour devenir « un seul cœur et une seule âme. » Dans la symbolique 
juive, l’œil est le canal du cœur, le moyen de connaître l’objet de son désir, la main le 
moyen de se l’approprier, de « mettre la main dessus. » Tous, nous devons avoir 
entre nous les mêmes rapports que Dieu a vis- à vis de chacun d’entre nous, comme 
nous l’a révélé le Christ, notre «frère » par son incarnation. 
 

LE RAPPORT À LA VÉRITÉ 
 

Les consignes de Jésus sont tellement modernes en ce moment où, partout, on nous 
parle de l’importance de la « communication .» Les rapports humains sont viciés de 
l’intérieur par la duplicité, la combine, les faux-semblants, la ruse, les mensonges, les 
fausses nouvelles. Jésus nous invite à la vérité de nos dialogues, de nos                                      
conversations. « Oui, c’est oui.  Non, c’est non . »  Pas besoin de rajouter un serment 
extérieur ! Jésus s’est réclamé » de la Vérité. Il nous livre la Parole de Dieu ; il nous 
révèle la volonté du Père. En Jésus-Christ il n’y a pas de décalage entre sa parole et 
sa pratique fraternelle. C’est bien ce que nous-mêmes, et son l’Église tout entière, 
devons exercer un toute circonstance . Nous mesurons le Chemin qu’il nous reste à 
parcourir en ces temps difficiles. AMEN                                                                     

Père Jean-Marie ROUMÉGOUX 
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PRÉPARATION LITURGIQUE 

DOMINICALE 
 

 Mercredi  15 février 20h30 

A St JMV (Salle HLA) 

 
* 

DIMANCHE PROCHAIN 

Apparitions de la Vierge Marie  
à Bernadette (à Lourdes) 

 
 Samedi  18 février 

 

- 18h30 à St JM Vianney 

  
    Dimanche 19 février 

 

- 9h30 à St Jacques  

- 10h30 à St JM Vianney 

- 11h à St Martin 

CHAPELET  
 

 17h à 19h 
 

Tous les jeudis à St JM Vianney  

À l’église ou dans la salle HLA 

ADORATION 
 
 

St JM Vianney : jeudi 8h précédée des 

laudes à 7h45 - vendredi 17h   
 

St  Jacques : le 1er  jeudi du mois à 17h 
 

 

St Martin : mercredi 18h45 (Ecoute, 

réconciliation) et vendredi 8h 

ASSOCIATION CULTURE,  

PATRIMOINE  

ET VIVRE ENSEMBLE 
 

Assemblée Générale 
 

 Lundi 6 mars, 20h30 
Une date à noter sur vos agendas 

À St Jean-Marie Vianney 
Salle Henri Lac Ariet 

 

tous invités 

MESSE DES CENDRES 

Mercredi 22 février 
 

- 12h15 à St Martin 

- 19h à St JM Vianney 

Les Hospitalités de Gironde remercient 

les paroissiens pour leur générosité. 

Grâce à vos dons, les malades seront 

très heureux de pouvoir participer à un 

pèlerinage à Lourdes. 



MOT DU CURÉ 

Chers frères et sœurs, nous avons médité dimanche dernier sur le trésor de la 
parole, parole humaine, Parole de Dieu.  
L’usage de la parole ne caractérise-t-il pas le tissu relationnel humain ? Être en 
relation les uns avec les autres, c’est nécessairement se parler. La parole est 
l’élément premier de la socialité et pour nous, chrétiens, de la fraternité.  
Or l’un des enjeux et défis souligné par le synode diocésain et repris avec force 
par Monseigneur James, est celui de travailler à faire de nos communautés 
chrétiennes des fraternités.  
Rien n’est moins évident surtout dans les grandes villes mais aussi avec le 
mode de vie de plus en plus rapide, indisponible et replié sur ces petits paradis 
individuels que sont les écrans de nos téléphones, ordinateurs, téléviseurs. Tout 
dans la vie actuelle va dans le sens d’une dégénérescence du tissu fraternel, 
d’une réduction à des cercles plus étroits, qu’ils soient familiaux ou d’opinion. 
Aujourd’hui, où rencontrons-nous tout le monde, c’est-à-dire toutes les 
couches de la société, toutes les races, toutes les situations sociales ? Nos                    
assemblées sont encore ces lieux improbables où, bien que de classes sociales, 
couleurs de peau, lieux d’habitation, horizons professionnels différents, nous 
nous côtoyons tous.  
En effet, à y bien regarder, on vit spontanément, même si c’est bête, en vase 
clos avec des personnes assez semblables à nous, et il y a peu de lieux qui                    
rassemblent tout le monde pour une même raison, une même action :                        
l’employé et le patron, le sans domicile fixe et le gestionnaire d’immeubles, le 
cadre supérieur et le chômeur de longue durée, le blanc et le noir, le différent 
que je ne côtoierais pas si je ne venais à l’église.  
Malgré toutes ses limites, l’assemblée dominicale est fondamentalement                     
rassemblement de tous où on peut voir le plus souvent tout le monde, gens de 
toutes langues, peuples et nations. La plupart du temps, on le vit sans se rendre 
compte de la dimension incroyable et prophétique de cette réalité.  
Et c’est justement le défi permanent de l’église : ne pas se laisser diviser en 
église de droite et église de gauche, église des pauvres et églises des nantis, 
église de telle race ou de telle autre, église de tel peuple ou de tel autre, église 
des contemplatifs et église des actifs.  
Le jour où une assemblée dominicale cesse de rassembler tout le monde, elle 
est tout ce qu’on veut, mais ce qui est sûr, c’est qu’elle n’est plus l’Eglise                        
catholique. En ce sens ce sont nos assemblées paroissiales qui sont le plus 
signes de cette multiplicité car tous viennent à cause de cette proximité                       
géographique qui nous oblige en quelque sorte à nous porter les uns les autres 
sans s’être choisis, comme dans une vraie famille.  
Réjouissons-nous de la composition bigarrée de nos assemblées, craignons le 
jour où ne pourraient être là que ceux qui nous ressemblent !  
Bien fraternellement,                                                                                                    Père Frédéric-Marie LAUROUA 

INTENTIONS DE PRIÈRES 

 

Samedi 11 - 18h30 à St Jean-Marie Vianney 

  A la mémoire de Sylvie ARMAGNAGUE  
 

Dimanche 12 - 9h30 à St Jacques 

  A la mémoire de Frédéric DASKE - de Jean SINGER-LABUSSIÈRE  

        de Jérôme DIJBA 
 

Dimanche 12 - 10h30 à St Jean-Marie Vianney 

  A la mémoire d’Alfred et Anne PEZZINO 

OBSÈQUES  

Michel DANIELLI - Mauricette CAPDAREST  
Yvette ARQUEY - Simone PETTON  - Yvette SAUSSAC  

Jacques BÉRARD - Jacqueline BOUTINEAUD  
Jean Pierre DOUSSEAU  

BAPTÊME 

 Priam 

FROIDEFOND 

MAREL  

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du livre du de Ben Sira le Sage :  Si 15, 15-20 

LECTURES 

DEUXIÈME LECTURE :  
Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens   : 1 Co 2, 6-10 
 

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Matthieu :  Mt 5, 17-37 
«  Il a été dit aux Anciens. Eh bien ! moi, je vous dis » 

 

 

PSAUME : Ps 118 (119), 1-2, 4-5, 17-18, 33-34 
 

R/ Heureux ceux qui marchent suivant la loi du Seigneur !  
 

1. Heureux les hommes intègres dans leurs voies 
qui marchent suivant la loi du Seigneur ! 
Heureux ceux qui gardent ses exigences, 

ils le cherchent de tout cœur !  
 

2. Toi, tu promulgues des préceptes 
à observer entièrement. 
Puissent mes voies s’affermir 
à observer tes commandements !  

 

3. Sois bon pour ton serviteur, et je vivrai, 

j’observerai ta parole. 

Ouvre mes yeux, 

que je contemple les merveilles de ta loi.  

4. Enseigne-moi, Seigneur, le chemin de tes ordres ; 

à les garder, j’aurai ma récompense. 

Montre-moi comment garder ta loi, 

que je l’observe de tout cœur.  

MESSES DEMANDÉES 


